

Procès-verbal de l'Assemblée générale ordinaire 2023 de l'ArGiLe

Jeudi 27 mai 2022, salle 2121, bâtiment Géopolis, UNIL

Présents

Corentin Neuffer, Logan Lavenex, Lucien Le Boudec-Grangier, Laurent Maerten, Nicolas Vallotton, Stephan Utz, Laurent Bridel, Kerria Grize, Romain Loup, Logan Lavenex, Maxime Carron

Excusés

Alain Renaud, Antoine Bellwald, Caroline Beglinger, Cyrille Champion, Géraldine Cavin, Gilles Pierrehumbert, Julien Eggenberger, Léa Gillioz, Maeva Polla, Marc Buttica, Marie-Claire Rey, Nathalie Durussel, Nicolas Summematter, Sabine Fournier, Sandrine Kern, Sébastien Ruttimann, Vincent Pilloud, Coline Bovay,

L'assemblée commence à 19h. Corentin préside la séance et l'ouvre en remerciant les gens présents ainsi que les membres du comité.

Ordre du jour

1. Accueil et acceptation du PV de l'AG 2022
2. Rapport d'activités
 - a. JDM
 - b. La raclette des nouveaux
 - c. Visite du Grand-Pont
 - d. Fonds de soutien ArGiLe
3. Présentation des comptes
4. Comité - Départs et élections
5. Propositions d'activités 2023
 - a. Balade menée par Léa Rodari
6. Modification des statuts : art. 4, 5 et 6
7. Divers et propositions individuelles
 - a. Projet avec Jean-Bernard Racine : discussion (mettre les éléments qui ressortent)
8. Présentation du Prix ArGiLe 2022
Maxime Carron - *"Dynamiques spatiales et temporelles de l'idéologie politique en Suisse, analyse et visualisation des trajectoires idéologiques"*

1. Accueil et acceptation du PV de l'AG 2022 - Corentin

L'ordre du jour est présenté ; Corentin demande si des modifications doivent être apportées.

Lucien demande une modification d'une erreur dans le point 6 : contrairement à ce qui est écrit dans le PV "les membres souhaitent continuer d'être exemptés de leur cotisation" par "les membres sont d'accord de continuer à payer leur cotisation".

L. Maerten remercie d'avoir reçu la liste des membres comme demandé dans l'AG 2022.

Le PV est accepté avec modifications.

2. Rapport des activités écoulées 2022 - Corentin

- JDM :

Comme chaque année, la journée des métiers, organisée en partenariat avec l'AEGE, est l'un de nos événements "flagships" car nous sommes présents sur le campus et directement en contact avec les étudiants. L'événement a eu lieu en présentiel le mercredi 9 novembre 2022 et a attiré de nombreux et nombreuses étudiant·e·s. Le format (5 présentations par orientation) plaît toujours aux organisateurs·trices et participant·e·s. Un contact sera repris avec l'AEGE au début du semestre d'automne pour organiser l'événement 2023. En termes de fréquentation, une cinquantaine d'étudiant·e·s étaient présent·e·s.

- La Raclette des nouveaux :

Basée sur une première idée (avortée) de Raclette pour les membres, nous avons organisé une soirée Raclette sur le campus dans le but de faire connaître l'association, jeudi 13 octobre 2022. L'événement a réuni beaucoup d'étudiants (environ 25 personnes). Cela a été un succès pour faire connaître l'association, la soirée était très conviviale. Toutefois, le nombre de nouveaux membres suite à l'événement est faible (2 nouveaux membres depuis l'événement). Merci à Lucien qui officiait comme chef racleur !

- Visite du Grand-Pont :

Malgré les conditions rigoureuses avec de la bise, plus d'une vingtaine de personnes étaient présentes pour une visite du site du Grand-Pont de Lausanne sous la houlette de Pierre Corajoud, délégué piéton de la Ville de Lausanne. Sous forme de balade explicative, la visite s'est axée sur l'impact des travaux sur la circulation environnante du Grand-Pont, ainsi que de nombreux éléments historiques appuyés par des photographies d'époque. Nous avons pu profiter des travaux d'assainissement pour profiter d'une intervention de qualité. Merci à la Ville de Lausanne.

- Fonds de soutien ArGiLe:

Le Fonds ArGiLe consiste en un remboursement de frais liés à la réalisation du mémoire une fois celui-ci défendu avec succès.

En 2022:

- Deux personnes ont obtenu le Fonds représentant une somme d'environ CHF 700.-
- Une personne s'est vu refuser l'attribution car les frais en question n'entrent pas en considération (visas + vaccins)
- Trois personnes ont déplacé leur date de défense en 2023.
- A noter, qu'il y a actuellement cinq personnes enregistrées pour bénéficier du Fonds.

3. Présentation des comptes 2021 - Stephan Utz

- L'exercice 2022 se clôture sur un bénéfice de 1770,60 CHF et la fortune de l'association s'élève au 31.12.2022 à 27'2444,53 CHF.
- Ce n'est pas l'objectif de faire du bénéfice, celui-ci est lié à une activité réduite (aussi avec des dépenses limitées) pendant l'année 2022. Cela illustre qu'il y a une capacité financière pour faire plus d'activité et qu'il ne faut donc pas non plus hésiter à solliciter des prestataires rémunérés pour proposer des activités. Sachant que cela nécessite beaucoup de temps, c'est certainement un moyen de proposer plus sans nécessiter un investissement supplémentaire des membres du comité dans l'organisation.
- Laurent remarque que les cotisations arrivent parfois avec du retard : report de 2021, voire 2020 de certains membres qui oublient de payer leur cotisation et les payent rétroactivement.
- Lecture du rapport par Lucien Leboudec-Grangier, vérificateur des comptes avec Kerria Grize.
 - Contrôle systématique des pièces et reconnaissance de la comptabilité. Il nous prie de décharger les vérificateurs et le Trésorier.

Vote - l'assemblée doit répondre à la question : Déchargez-vous les vérificateurs et le Trésorier de leur mandat ?

Les comptes sont acceptés.

- Lucien et Kerria se représentent et seront vérificateurs de comptes pour l'exercice 2023.

4. Comité – Départs et élections - Corentin Neuffer

Élus au comité : Coline Bovay, Cyrille Champion, Corentin Neuffer, Romaine Rossier, Stephan Utz, Nicolas Vallotton

Élu à la présidence : Corentin Neuffer

Élu à la trésorerie : Stephan Utz

Élu au secrétariat : Cyrille Champion

Le bureau est réélu en bloc.

Corentin avertit que selon les statuts, cela sera son dernier mandat ainsi que celui de Stephan.

Les efforts seront donc concentrés sur le renouvellement du Bureau mais Corentin ne cache pas son pessimisme face à cette tâche. Plusieurs éléments viennent corroborer cet état des choses, notamment la sensation qu'il y a probablement un problème de représentation et d'identification des étudiant·e·s pour l'ArGiLe.

Les instituts et les orientations ont beaucoup évolué et la FGSE ne produit plus de "Géographes" à proprement parler, mais des urbanistes/aménagistes, des spécialistes de la durabilité et des analystes du territoire (d'où la nécessité d'adapter les statuts). La géographie physique a quant à elle quasiment disparu après avoir été phagocytée par des orientations de type "Environnement naturel". Toute personne étant intéressée par les postes ou par l'aide au recrutement de nouveaux membres est la bienvenue et peut contacter Corentin directement pour plus d'informations.

5. Propositions d'activités 2023 - Corentin Neuffer

- Balade menée par Léa Rodari et Ella Monod (coût 500 frs par accompagnatrice, 12 personnes environ par accompagnatrice) **17 juin 2023**: À la Combe des Amburnex, dans le Jura vaudois
- L'assemblée statue si la balade est ouverte à tout le monde ou ouverte exclusivement aux membres et sur la participation financière.
- La Proposition du bureau est d'ouvrir l'événement aux membres et aux familles et que ArGiLe paie le tout avec ouverture aux dons. Stéphane propose de communiquer très rapidement vu

que l'événement est dans moins de deux mois. Sur proposition de Kerria, l'assemblée est d'avis que l'évènement soit d'abord ouvert aux membres et familles, puis que selon le nombre d'inscrits, que la sortie soit proposée à la Faculté GSE, voire à tous les intéressés avec un système de liste d'attente pour que les membres passent en priorité ; proposition validée par l'assemblée.

- Proposition d'activités de l'Assemblée ?
 - Proposition du Prof. Bridel : il y a une visite le jeudi 4 mai 2023 du chantier de la troisième correction du Rhône. A refaire peut-être pour le mois de septembre 2023 pour une sortie Argile. Note qu'il ne faut pas hésiter à utiliser nos fonds vu qu'il y a bien assez de réserve dans la caisse actuellement.
 - Laurent demande si Argile a un contact avec le corps intermédiaire de la FGSE. Corentin répond que non, plus à l'heure actuelle. Nous avons des contacts avec l'AEGE pour s'entendre sur l'agenda des événements, mais nous aimerions renforcer nos relations avec les étudiants pour les faire venir à Argile. Il serait intéressant de prévoir un échange entre les associations de professionnels et les instituts de la FGSE, pour que cette dernière présente les profils qu'elle insère sur le marché du travail. A ce sujet, Kerria nous rappelle que cette année il y a eu la journée de l'insertion professionnelle en plus de la journée des métiers organisée par C. Mager qui a connu un bon succès. Il existe aussi un rapprochement possible avec la FSU/jeunes FSU (Fédération suisse des urbanistes) pour assurer la continuité entre les étudiants et les milieux professionnels. Nous allons essayer de recontacter C. Mager pour voir comment recréer ce relais entre notre association et les étudiants.
 - Le Prof. Bridel recommande d'être proactif dans la discussion sur les plans d'étude qui sont en cours de modification actuellement. Argile est un groupe représentatif des employeurs qui pourrait/devrait être consulté lors de changements majeurs.
- Corentin remercie l'assemblée pour ces pistes de réflexion.

6. Modification des statuts : art. 4, 5 et 6

Le Bureau a constaté une anachronie entre les statuts ArGiLe et la refonte des masters ainsi que des instituts au sein de la FGSE. Afin de ne pas exclure certain-e-s étudiant-e-s, notamment celles et ceux suivant l'orientation en géographie physique (maintenant plutôt avec l'environnement), le Bureau vous soumet la proposition de statuts, art. 4; 5; 6.

Proposition des nouveaux statuts :

Buts

4. L'association a pour buts :

- a. d'informer ses membres sur l'activité et la recherche en géographie ;
- b. de créer et de maintenir le lien entre les diplômé-e-s, les étudiant-e-s, les collaborateur-trice-s et les chercheur-euse-s de la Faculté des géosciences et de l'environnement (FGSE) ;
- c. de favoriser les travaux et publications de ses membres ;
- d. de favoriser les échanges avec d'autres associations de géographie ;
- e. de promouvoir la géographie dans les milieux professionnels et auprès du grand public.

Membres

5. Peuvent devenir membres, les personnes physiques qui suivent ou ont achevé une formation au sein de la FGSE (bachelor, master, géographie en branche secondaire, MAS, doctorat...) ainsi que les collaborateur-trice-s et les chercheur-euse-s de la FGSE qui en font la demande.

6. Peuvent également devenir membres les personnes physiques qui suivent ou ont achevé une formation en géographie dans une autre université et qui en font la demande.

Laurent demande si on mentionne la FGSE en caractère complet. Corentin dit que c'est le cas dans le paragraphe d'avant.

Vote - l'assemblée doit répondre à la question : Acceptez-vous la proposition de modification des statuts ?

L'assemblée accepte la modification à l'unanimité.

7. Divers et propositions individuelles

Projet avec Jean-Bernard Racine ; Idée de valoriser la collection de livres du Pr. Jean-Bernard Racine

- Si donner ces livres aux étudiants semble dommage, l'idée de faire un film genre documentaire sur J-B. Racine et ses livres semblent intéresser davantage l'assemblée.
 - Raphaël aime bien l'idée du documentaire.
 - Laurent nous informe qu'il existe une association qui se nomme Plan Fixe et qui réalise des documentaires en suisse romande (coût de 21'000 frs environ).
- Le Pr. Bridel dit qu'il faut demander à Racine comment il se sent par rapport à un éventuel projet d'entretien ou de documentaire avant de monter un groupe de travail sur ce projet.

Autres divers:

- Lucien nous rappelle que c'est les 20 ans de la faculté. On devrait se rapprocher pour organiser quelque chose avec la FGSE à cette occasion pour qu'ils se souviennent de nous. La fête a lieu le 2 juin et pour l'instant un événement festif de type escape game est prévu.
- Stéphane dit qu'on devrait se rapprocher d'autres associations comme la SNG (à Neuchâtel) en particulier pour leur proposer de venir à nos événements.

8. Présentation du Prix ArGiLe 2022

Lecture du laudatio. Présentation du Prix ArGiLe 2022 par Maxime Carron - "Dynamiques spatiales et temporelles de l'idéologie politique en Suisse, analyse et visualisation des trajectoires idéologiques"

L'AG se clôture à 20 h 45.



Corentin Neuffer, Président de l'ArGiLe